
みんなで語ろ会報告書 

 

● 開 催 日 時 ： 平成２９年１２月２１日（木）（１９時００分～２０時３０分） 

● 開 催 場 所 ： 山川図書館 

● 参 加 者 数 ： 【市 民】２４人【市職員】市長ほか１２人【総 計】３７人 

 

○ 会 次 第 

 

○ 意見交換の内容 

【市民】 

鰻池の水道水について、鰻池の取水口は何メートルのところから取水しているのか。 

＜水道課長＞ 

現在、水面下 20 メートルから取水しているが、新たに 10 メートル付近からも取水できるよう

に作業を進めている。 

＜市民生活部長＞ 

１年間かけて鰻池の状況を調査するための予算をいただいている。調査結果に基づいて対策を

立てる。 

 

【市民】 

鰻地区に池田湖の水を引くことはできないのか。 

＜水道課長＞ 

カビ臭対策に全力を挙げている中で、水を融通し合えるシステムが必要ではないかと認識して

いる。 

＜市民生活部長＞ 

ある層では酸素濃度が薄くなっていてカビ臭の原因となっているため、試験的に循環装置を設

置する。これは、全国で 24カ所の実績がある。 

 

【市民】 

カビ臭は鰻池内の栄養価が高くなっていることが原因ですか。 

＜市民生活部長＞ 

分析した結果、原因は藻ではなく、ホウセン菌が原因であった。また、今回入れる装置は藻が

原因であった場合であっても対応できる。 

 

１ 開会  

２ 市長あいさつ 

３ 市職員自己紹介 

４ 意見交換 

５ 地域代表あいさつ 

６ 閉会 



【市民】 

昔と比較して水位が高くなっているような気がするが、それが原因ではないか。 

【市民】 

昔は鰻池周りにたくさん水田があったから、それが減ったのが原因ではないか。 

＜市民生活部長＞ 

水位については分からないが、専門業者に委託して原因を探っているので、その中で改善がさ

れると思う。 

 

【市民】 

何とか子どもたちの地域環境を整えられないだろうか。ふるさと探検隊が無くなってしまい、

コミュニケーションをとる機会が失われている。 

＜教育長＞ 

来年から小中一貫教育をどの中学校区でも始めたいと考えている。その中に、ふるさと教育を

盛り込んでいる。ふるさと探検隊については、参加者が固定化されてきている現状を改善するた

めに、これからは地域で体験活動をしていただくことで参加者が増えるのではないかという期待

から廃止した。地域が主体となって計画を立てていただければ教育委員会としても全面的に支援

する。 

＜市長＞ 

大人同士では繋がらない絆も子どもがいると大人同士も結ばれる。大変重要なことなので、子

どものためであれば教育委員会としても予算を確保することになると思う。 

 

【市民】 

野焼きの煙による子どもたちへの健康被害が心配。 

＜市民生活部長＞ 

野焼きは原則禁止しており、通報があった場合は指導している。その一方で、農作物の収穫後

の野焼きについては、迷惑をかけない限りは例外的に認めている。 

 

【市民】 

子どもの給食も無料化できるように取り組んで欲しい。 

＜教育長＞ 

給食費については、生活が苦しい家庭については生活保護で対応していただいている。全て無

料となると、財源の確保が必要となっているので慎重に検討させていただきたい。 

 

【市民】 

鹿児島県は医療費が、現物支給でなく償還払い。他の県は現物支給なので何とかして欲しい。 

＜市長＞ 

市長会として、県に現物支給にして欲しいと申し入れをしているので、解決する方向で努力し

たい。 

 

 



【市民】 

市民体育祭で表彰してされている団体の基準はどうなっているのか。 

＜教育長＞ 

社会体育功労者ということで、優秀選手や優良団体を対象に自治公民館長さんや校長先生から

の推薦に基づいて審査会を行い選考している。 

 

【市民】 

自主防災組織の中の女性の立ち位置についてどう考えているか。 

＜総務部長＞ 

訓練をする場合は、連絡いただければ訓練の補助を行うことができる。女性の役割については、

各自主防災組織のなかで話し合いをしていただきたい。 

 

【市民】 

高齢化が進む中、昔のような奉仕作業のやり方が維持できなくなっている。  

＜建設部長＞ 

市としても道路の維持管理は行っていますが、市道で 570kmありますので集落の手を借りなが

ら手の届かない部分を重点的に管理している。高齢化でできる作業にも限りがあると思いますの

で、皆様にはできる範囲の作業にご協力いただきたいと思う。 

 

【市民】 

大山上にある肥後病院に行く際の道路が危ないので整備して欲しい。大山の住民が住んでいる

エリアに公園が欲しい。空き家が多いのでその土地を利用すればできるのではないか。 

＜総務部長＞ 

道路の整備については、県の公安委員会の管轄になります。市の方としては、県に要望して行

きたい。 

＜市長＞ 

空き家については、持ち主との兼ね合いもあるので、色々な意見を聞きながら検討させていた

だきたい。 

 

【市民】 

山川地区は校区公民館がないので図書館に間借りしているが月曜日は使用できない。山川地域

に校区公民館を作ってもらいたい。 

＜市長＞ 

教育委員会と一緒になって検討していきたい。 

  

 

 


